

Más de 30 muertos por la destrucción de sede OLP

Beirut, enero 28 (AP). La sede de seguridad de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), en Chataura, en el Este del Líbano, fue destruida hoy por el estallido de un automóvil cargado con explosivos que dio muerte a más de 30 guerrilleros y soldados sirios, informó el director de Defensa Civil, Nazih Chamoun.

Dijo que, unas seis horas después de la explosión habían sido retirados más de 30 cadáveres de entre los escombros del devastado edificio de tres pisos. Agregó que continuaban las tareas de remoción de escombros y hierros retorcido y que se trataba de rescatar a los miembros de una familia armenia, que gritaban pidiendo ayuda. Señaló que no se sabía qué hacían esas personas en el edificio, en que había oficinas de seguridad de la OLP y el ejército sirio.

Chamoun dijo también que cuatro personas, incluso dos sirios, fueron rescatadas vivas de entre los escombros. Además resultaron heridas por la explosión 15 personas, mayormente palestinos y sirios.

La policía informó previamente en Beirut que habían muerto 17 guerrilleros palestinos y más de 30 fueron sepultados por los escombros.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ENTREVISTA CON SUAZO. Tegucigalpa, enero 28 (AP). El director para América Latina, de la Agencia Internacional para el Desarrollo, Otto Reach (derecha), acompañado por el embajador de E.U.A. en Honduras, John D. Negroponte (izquierda) y un funcionario no identificado, salen de la Casa Presidencial en esta capital, tras una entrevista con el presidente Roberto Suazo Córdova.

La ubicación y descripción del inmueble de tres pisos coincide con la del edificio en que los reporteros occidentales entrevistaron a israelíes prisioneros de la OLP en noviembre. Se dijo en esa oportunidad a los reporteros que los ocho prisioneros fueron llevados a Chataura para

Pasa a la página 60

Ríos Montt justifica el golpe de Estado que dio

Guatemala, enero 28 (AP). El presidente general Efraín Ríos Montt, justificó nuevamente el golpe de Estado del 23 de marzo del año pasado, que lo llevó al poder, y calificó a la "corrupción anterior" como el "robo del siglo".

Ríos Montt habló anoche al país por radio y televisión, para analizar los "planes para la reactivación económica".

Dijo que, tras el golpe que derrocó al presidente Fernando Romeo Lucas García, se fijaron cuatro aspectos prioritarios: saneamiento de las finanzas públicas, la atención a los problemas sociales en el área de conflicto (guerrillas), replanteamiento de la política monetaria, cambiaria y crediticia; y combate a la corrupción.

"En lo económico-financiero se racionalizó el gasto público con la satisfacción de haberse ahorrado 240 millones de quetzales (dólares), principalmente por la eliminación de los monstruosos proyectos de cuya sombra se fraguaron los más corruptos negocios que conocemos", dijo.

Medidas económicas

Entre los principales medidas económicas de su gobierno, mencionó la consolidación de la deuda interna y el mejoramiento de la

Pasa a la página 45

Subversivos son "ajusticiados" por campesinos

Lima, enero 28 (AP). Diecisiete subversivos murieron en un choque con la policía y otros 14 fueron "ajusticiados" en diversas acciones por miembros de comunidades campesinas, totalizando 36 sediciosos muertos en los últimos nueve días, informaron las autoridades.

Una patrulla policial sorprendió a los subversivos ayer por la tarde cerca del pueblo de Quichuara, en la provincia de Andahuaylas, del departamento de Apurímac, a 800 kilómetros al sudeste de Lima. Andahuaylas es una de las siete provincias que se hallan en estado de emergencia y bajo control militar.

E.U.A. rechazan propuesta rusa

Washington, enero 28 (UPI). Los Estados Unidos rechazaron hoy una propuesta soviética para crear una zona libre de armas nucleares en Europa Central con el argumento de que la idea "no es realista" y "no contribuiría a la seguridad ni a la estabilidad en Europa".

"De hecho, estamos preocupados de que tal propuesta logre únicamente distraer la atención de los serios esfuerzos que hacemos en Ginebra y en Viena para lograr una reducción considerable en las fuerzas nucleares y convencionales en Europa", dijo el vocero del Departamento de Estado John Hughes.

Ayer, el gobierno soviético propuso establecer una zona de por lo menos 500 kilómetros libres de armas nucleares tácticas a ambos lados de la frontera entre Europa Oriental y Occidental.

La zona propuesta incluiría grandes sectores de ambos Estados alemanes, así como de Checoslovaquia.

Hughes dijo que los Estados Unidos creen que, en algunos casos como el de América Latina, la zona libre de armas nucleares pueden incrementar la seguridad de la región.

"Los Estados Unidos y sus aliados de la OTAN han estudiado cuidadosa y detalladamente las propuestas para zonas libres de armas nucleares en Europa que han sido presentadas en diversas formas en el pasado", añadió.

Pasa a la página 60



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

TRAS CONFERENCIA. Washington, enero 28 (AP). El presidente Ronald Reagan, acompañado por el secretario de Estado, George Shultz y el vicepresidente, George Bush, al momento de salir de la Casa Blanca, tras una conferencia que sostuvieron en privado. Únicamente manifestaron al salir, que su reunión había sido edificante.

"Solidaridad" prepara huelgas y mayor boicot

Varsovia, enero 28 (AP). Dirigentes clandestinos de la federación laboral proscrita Solidaridad han instado a los obreros a prepararse para una huelga general, en una fecha no especificada, y a continuar boicoteando los nuevos gremios que ha propuesto el gobierno, en reemplazo del sindicato independiente.

La declaración de una

"comisión coordinadora temporal", entregada hoy a los corresponsales occidentales, es el primer manifiesto del comité de cinco miembros en largo tiempo.

También pide a los observadores de instituciones como la Organización Internacional del Trabajo o Amnistía Internacional que asistan al juicio de siete dirigentes de Solidari-

Pasa a la página 60

Nakasone destaca su compromiso con E.U.A.

Tokio, enero 28 (UPI). El primer ministro Yasuhiro Nakasone hizo hoy un llamado al pueblo japonés para que estuviera listo a luchar por su país, de acuerdo con su compromiso de defensa con Estados Unidos.

Las declaraciones de Nakasone, hechas en la Cámara Baja del Parlamento, era en respuesta a las preguntas del presidente del Partido Socialista,

Ichio Asukata, sobre el discurso de Nakasone el lunes, en el cual éste explicó su promesa de convertirse en un aliado militar más fuerte de Estados Unidos.

"¿Cómo podemos esperar que Estados Unidos venga en ayuda de Japón, en caso de una emergencia, si nosotros no expresamos nuestra determinación de defender nuestro

Pasa a la página 60

Peor crisis de historia enfrentan en Honduras

Tegucigalpa, enero 28 (AP). El periódico local "La Tribuna" dice hoy que Honduras enfrenta la peor crisis económica y social de su historia y afirma que el primer año del presidente Roberto Suazo Córdova en el poder "no es alentador".

Dice que "la peligrosa inclinación del mandatario hacia los militares, no sólo cierra el camino para los civiles en el futuro sino que

comprometen al gobernante Partido Liberal al asumir cada día posiciones más conservadoras".

En su análisis sobre la gestión de Suazo Córdova, que ayer cumplió su primer aniversario en el poder luego de más de 17 años de mandato militar, el rotativo afirma que "los liberales —contrario a la actitud de sus opositores, los nacionalistas, que son tra-

Pasa a la página 45

Cardenal desea vincular al Vaticano y al Kremlin

Ciudad del Vaticano, enero 28 (UPI). El obispo de Letonia Julijans Vaivods, el primer prelado de la Iglesia Católica que vive en la Unión Soviética ha sido nombrado públicamente cardenal, dijo hoy que había sido designado a la jerarquía cardenalicia para servir de "puente" entre el Vaticano y Moscú.

"Pienso que fui elegido para servir de puente entre la Santa Sede y Moscú. Esa es la razón por la que el Papa me eligió a mí, un

hombre de 88 años de edad", afirmó Vaivods en una entrevista concedida a United Press International. "Sólo pido ahora que todos oren por mí", dijo.

Vaivods, el administrador apostólico de Riga y de Liejapa, en la Letonia soviética, es uno de los 18 dignatarios eclesiásticos que el Papa Juan Pablo II eleva al rango de cardenal el 2 de febrero. Vaivods planea regresar a Letonia el mes próximo.

Pasa a la página 45

Reagan denuncia a los subversivos

Washington, enero 28 (AP). El gobierno del presidente Ronald Reagan denunció hoy que los subversivos salvadoreños fueron reabastecidos con armas por la Unión Soviética y Cuba en su actual ofensiva contra las tropas del gobierno.

John Hughes, vocero del Departamento de Estado, dijo que la ofensiva había sido planeada de modo que coincidiese con la certificación de la semana pasada, por parte del mandatario norteamericano, de que el gobierno salvadoreño lograba progresos en los derechos humanos.

La certificación es requerida por el Congreso como condición para sumi-

nistrar ayuda al gobierno de San Salvador.

Los subversivos han librado ataques contra siete de las 14 provincias salvadoreñas y el gobierno ha enviado unidades adiestradas en los Estados Unidos para hacerles frente.

"La información que llega a los Estados Unidos indica que los subversivos han sido reabastecidos progresivamente durante los meses pasados con vista a esta intensificación de actividades", dijo Hughes.

Pasa a la página 60



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BOMBA DESTRUYE EDIFICIO. Chataura, Líbano, enero 28 (AP). Cuadrillas de rescata buscan cadáveres o heridos, entre los escombros del edificio en que estaban las oficinas de la OLP. El edificio de 3 pisos fue

destruido por una bomba colocada en un auto estacionado junto al garaje del local. La Defensa Civil informa haber rescatado 30 cadáveres.